

LA VÉRITABLE ÉGLISE DE JÉSUS-CHRIST.

(Continué de la page 137.)

Vivement intéressés à la discussion, un plus grand nombre encore que la veille se rendirent de bonne heure, le lendemain, au lieu du rendez-vous. Le Rév. Taylor, écrasé par l'argumentation de son adversaire, mais ne voulant pas encore se déclarer vaincu, ne tarda pas non plus à s'y montrer avec son adepte Georges Beauchamp, et escorté d'un sien confrère ministre, le Rév. S. Gray, avec l'aide duquel il se promettait un éclatant triomphe sur ses adversaires ; car le Rév. Gray passait pour un théologien distingué et une lumière dans son église.

Rév. Taylor.—Peu habitué aux discussions, et ne les aimant pas d'ailleurs, vous ne trouverez pas mauvais, j'espère, que je cède la parole à mon confrère, le Rév. M. Gray, qui va vous prouver clairement, sinon que les catholiques sont dans l'erreur, du moins qu'ils ont tort de se livrer à une foule de pratiques qui les distinguent.

Chrysologue.—C'est bien me faire trop d'honneur que de me donner pour adversaire un homme de la capacité de M. Gray, à moi qui ne suis qu'un simple laïc. Mais vous voudrez bien remarquer, Messieurs, qu'il ne s'agit pas de savoir ici qui dit mieux les choses, s'exprime plus facilement, montre le plus d'érudition, mais seulement qui a raison, qui a la vérité de son côté.

Hier j'ai démontré à M. Taylor que l'Église catholique était la véritable Église que Jésus-Christ a établie ; je serai bien aise d'entendre aujourd'hui M. Gray s'efforcer de démontrer que les catholiques ont tort dans leurs pratiques, car il me sera facile de prouver que non seulement la vérité est de notre côté, mais que toutes les pratiques de notre culte sont saintes, équitables, rationnelles. Encore une fois veuillez bien le remarquer, nous ne discutons pas pour connaître la vérité, puisque nous l'avons déjà, mais pour vous prouver que vous avez tort, que vous êtes dans l'erreur.

Rév. Gray.—Le Christ n'a établi qu'une Église, hors de laquelle il n'y a point de salut ; la chose est admise de tous. Mais ce que nous réprouvons, ce sont les additions que les catholiques ont faites aux enseignements du Christ ; et en cela, ils ont certainement tort.

Chrysologue.—Et quelles sont ces additions ?

Rév. Gray.—Cette foule de cérémonies qui distinguent